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Em Brasília, na terça-feira (23/04), o governador Wilson Lima recebeu do ministro Fernando Haddad (Fazenda) garantia de segurança jurídica à Zona Franca Manaus (ZFM) nos ajustes 
dos projetos de lei complementar (PLC) para regulamentar a reforma tributária. Os projetos serão enviados à Câmara dos Deputados nesta quarta-feira (24/04).

Em reunião com ministro da Fazenda, Wilson 
Lima recebe garantia de incentivo à ZFM

Agitações espalharam-se por várias faculdades ame-
ricanas, incluindo a Universidade de Yale, a vizinha 
Universidade de Nova York (NYU), e universidades 
em Boston e na Califórnia
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Equipes do órgão vão 
orientar sobre reas-
sentamento e medi-
das de segurança nas 
áreas das obras do sis-
tema de água e esgoto

A Unidade Gestora de 
Projetos Especiais 
(UGPE) do Governo 
do Amazonas irá re-

alizar, de 25 a 27 de abril, em 
Parintins (a 369 quilômetros 
de Manaus), reunião com o 
Grupo de Apoio Local (GAL) e 
visitas de sensibilização com 
os beneficiários do Programa 
de Saneamento Integrado 
(Prosai). A finalidade é orien-
tar sobre o reassentamento 
e as medidas de segurança 
nas áreas onde ocorrerão as 
obras do sistema de abas-
tecimento de água e esgo-
tamento sanitário, primeiras 
intervenções do programa.

O secretário da UGPE, 
Marcellus Campêlo, informa 
que está sendo iniciado o 
processo de certificação dos 
imóveis, marcando o início do 
plano de reassentamento do 
Prosai, que alcançará mais de 

UGPE realiza reunião e ações com 
beneficiários do Prosai Parintins

(BID), no valor de US$ 70 mi-
lhões, e a contrapartida direta 
do Estado, de U$ 17,5 milhões.  
O financiamento é fruto de 
operação de crédito a ser pago 
pelo Governo do Estado.

Com os recursos da con-
trapartida, o Governo do 
Amazonas está antecipan-
do o início das obras de 
água e esgoto, que estavam 
previstas para acontecer no 
segundo semestre de 2024, 
após a assinatura do contrato 
da operação de crédito de 
financiamento. Com isso, o 
Estado começa a realizar a 
intervenção necessária para 
solucionar de forma defini-
tiva o problema dos poços 
contaminados no município.

O Prosai Parintins vai per-
mitir a requalificação urba-
nística de uma área de mais 
de 208 mil metros quadrados, 
no entorno da Lagoa da Fran-
cesa, beneficiando mais de 12 
mil pessoas. Serão construí-
dos um novo mercado, par-
ques urbanos, praças, ciclo-
vias, playground’s, quadras 
poliesportivas, quiosques 
para pequenos comercian-
tes, um Pronto Atendimen-
to ao Cidadão (PAC) e o 
Centro de Qualificação da  
Mulher Parintinense.

Tiago Corrêa/ UGPE

r a solicitação de cada

4,1 mil pessoas com soluções 
de moradia. “No processo, 
é expedido um certificado, 
no qual constam os nomes 
dos moradores, as caracte-
rísticas do imóvel e seu uso”, 
explica, completando que o 
documento será utilizado no 
processo junto à Superin-

tendência de Habitação do 
Amazonas (Suhab).

O programa oferece quatro 
tipos de solução de reposi-
ção de moradia ou de imóvel 
comercial. Os reassentados 
poderão ir para uma das 
504 unidades habitacionais 
que serão construídas ou 

receber indenização, bônus 
moradia ou Permuta Terreno 
e Casa (Peteca), definidos 
pelo programa conforme o 
perfil social.

Conforme a subcoordena-
dora Social da UGPE, Viviane 
Dutra, os representantes do 
GAL, que ajudam na comu-

nicação entre a gestão do 
programa e a comunidade, 
receberão todas as informa-
ções para orientar as famílias 
beneficiadas sobre os proce-
dimentos necessários para o 
reassentamento. 

O subcoordenador Am-
biental da UGPE, Otacílio Car-
doso Júnior, informou que 
as equipes irão às escolas 
explicar sobre os eixos do 
saneamento básico e fazer 
visitas de sensibilização nas 
áreas de intervenção do pro-
grama. “Nós iremos orientar 
sobre as medidas de segu-
rança que devem ser toma-
das pelos moradores nos lo-
cais onde ocorrerão as obras 
de melhorias do sistema de 
abastecimento de água e es-
gotamento sanitário”, disse, 
acrescentando que as ações 
também fazem parte da pro-
gramação do Abril Verde, 
iniciativa de conscientização 
sobre a importância da segu-
rança e saúde no ambiente 
de trabalho.

Investimentos
O Prosai Parintins terá um 

total de U$ 87,5 milhões em 
investimentos, incluindo o fi-
nanciamento do Banco Intera-
mericano de Desenvolvimento 

Novo procurador de Justiça do 
MPAM é empossado em Manaus

O Ministério Público do 
Amazonas (MPAM) empos-
sou, na terça-feira (23), o pro-
motor Elvys de Paula Freitas 
como o novo procurador de 
Justiça do MPAM em uma 
sessão solene.

Nascido em Manaus, Elvys 
de Paula Freitas possui uma 
trajetória acadêmica e pro-
fissional notável. Graduou-
-se em estudos sociais pela 
Universidade Federal do 
Amazonas em 1984 e em 
direito pela mesma univer-
sidade em 1988.

Além disso, possui pós-gra-
duação em direito público e 
privado pelo ISAE-FGV, con-
cluída em 1995. Com uma 
carreira diversificada, Elvys de 
Paula Freitas ingressou no 
Ministério Público do Estado 
do Amazonas em 1989, de-
sempenhando funções tanto 
no interior do Estado, nas 
promotorias de Justiça das 
comarcas de Humaitá, Lábrea 
e Silves, quanto na capital, 
onde atuou nas promotorias 
de Justiça da área criminal e, 
a partir de 2011, junto à vara 
da Fazenda Pública.

A cerimônia de posse foi 
um marco importante para 
a instituição e para o novo 
procurador de Justiça, re-
presentando não apenas o 
início de uma nova etapa em 
sua carreira, mas também um 
momento de celebração e re-
conhecimento de sua trajetó-
ria profissional e acadêmica.

Projeto
De olho nos baixos índices 

de desenvolvimento humano 
registrados no Estado, o Mi-
nistério Público do Amazonas 
(MPAM) lançou oficialmente, 

na manhã de segunda-feira 
(22), o projeto IDH+, Cida-
dania e Justiça Social, para 
diagnosticar e reformular 
políticas públicas locais, no 
intuito de buscar melhorias 
nas condições de vida da 
população amazonense.

O lançamento aconteceu no 
auditório Carlos Alberto Ban-
deira de Araújo, na sede da 
Procuradoria-Geral de Justiça 
do Amazonas e contou com 
a presença de autoridades e 
parceiros do projeto, como 
os reitores da Universidade 
Federal do Amazonas (Ufam) 
e Universidade do Estado 
do Amazonas (UEA), além 
de representantes da Nova 
– Universidade de Lisboa e 
do Instituto Acariquara.

Ao falar aos presentes e à 
imprensa, o procurador-ge-
ral de Justiça, Alberto Rodri-
gues do Nascimento Júnior, 
afirmou que a mudança de 
políticas públicas no interior 
do Amazonas e a consequen-
te melhoria da qualidade de 
vida se dará a partir de um 
trabalho conjunto do MPAM 
com chefes dos executivos 
municipais, com apoio da 
comunidade acadêmica.

“O Ministério Público está 
preocupado com essas po-
líticas públicas. O índice do 
desenvolvimento humano no 
nosso Estado nos preocupa. 
Em uma parceria com as pre-
feituras, com os quais vamos 
fazer um trabalho conjunto, 
poderemos mudar a realida-
de do interior. A realidade 
tem de ser mudada, princi-
palmente, nas áreas de edu-
cação, saúde, conciliando o 
desenvolvimento econômico 
com o sustentável”, comen-

tou o PGJ, ao revelar que o 
trabalho MPAM inicia pelo 
município de Coari, que é o 
5º pior IDH do Amazonas.

Coari foi escolhida como 
cidade-piloto por ter no mu-
nicípio unidades bem estru-
turadas da Ufam e da UEA, 
duas parceiras do projeto.

O coordenador do projeto, 
promotor de Justiça Lauro Ta-
vares, informou que o IDH+ é 
fruto de um estudo detalhado 
sobre a situações dos muni-
cípios amazonenses. “Como 
uma instituição pública pre-
ocupada com essa realida-
de, o MPAM fez um estudo 
minucioso e chegamos a um 
ranking que será apresenta-
do para a sociedade dos 62 
municípios do Amazonas e 
como cada município está 
representado dentro dele. O 
intuito é irmos ao interior 
do Estado, conhecer a rea-
lidade local, ouvir as pesso-
as, por meio de uma escuta 
social, e, ao mesmo tempo, 
fornecer aos gestores des-
ses municípios, ferramentas, 
como indutores de políticas 
públicas”, explicou.

EMPOSSADO 

Elvys de Paula Freitas novo procu-
rador de Justiça do MPAM
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 DIVULGAÇÃO

O governador do Amazonas, Wilson Lima, anunciou, na segunda-feira (22/4), investimentos de mais 
de R$ 220 milhões em obras de infraestrutura, crédito e fomento para agricultores da comunidade 
de Novo Remanso, zona rural de Itacoatiara (a 176 quilômetros de Manaus).

As entregas ocorreram na Escola Estadual Sérgio Mendonça de Aquino. Wilson Lima pontuou 
que os investimentos vão potencializar a produção rural.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

A partir do dia 1º de maio, a comercialização de álcool líquido na concentração de 70% volta a 
ser proibida. A medida é uma determinação da Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa), 
justificada pelo risco de causar acidentes devido à alta inflamabilidade do produto.

  Editorial

Desde os anos 70, 
quando era apenas um 
metalúrgico nos olhos 
dos adversários políti-
cos, Lula passou anos 
e anos falando em por-
tuguês errado. A pouca 
intimidade com a língua 
era vista como uma se-
quela da pobreza. 

Mas os anos se passa-

ram, Lula ganhou poder 
e oportunidade para es-
tudar. Eleito presidente, 
disse que tinha orgulho 
de ter como primeiro 
diploma o de chefe da 
nação. Ou seja, estudar 
que é bom, nunca quis.

Ao mandar o minis-
tro Haddad ir articular, 
em vez de ler livro, Lula 

apenas prova que nunca 
deu valor a estudos. Infe-
lizmente, no Brasil, esse 
é um dos maiores entra-
ves. Sem conhecimento, 
não há progresso, nem 
mesmo articulação. 

Marcelo Ramos x bol-
sonaristas 

Marcelo Ramos com-

parou Jair Bolsonaro com 
traficantes da mais alta 
periculosidade. Marcola 
e Beira-Mar. A estratégia 
de atacar a direita se-
gue a todo vapor, ainda 
que isso praticamente 
inviabilize a eleição dele 
como prefeito. Manaus 
segue como uma capital 
bolsonaristas. 

Empréstimo 
O prefeito David Almei-

da e os vereadores da 
base estão rindo de orelha 
a orelha com o emprés-
timo de R$ 580 milhões 
aprovados na CMM. Sem 
dúvida uma vitória políti-
ca para quem foi bastante 
isolado pela oposição nos 
últimos meses.

Lula e os livros  

SER GRATO
Na busca constante da 

felicidade e bem estar 
precisamos, antes de 
mais nada, estabelecer 
um norte e um bom 
caminho para alcançar 
tal meta. O desenvolvi-
mento e conhecimento 
das virtudes humanas 
aponta para um trajeto 
eficaz rumo a esta con-
dição. Dentre as virtudes 
mais importantes em 
nossa vida destacamos 
a Gratidão como funda-
mental neste processo 
concomitante a um pro-
jeto de vida funcional no 
cotidiano da vida.

A Gratidão se carac-
teriza como um reco-
nhecimento, um agra-
decimento por algo 
recebido seja por uma 
pessoa, seja por Deus 
e envolve uma atitude 
grata e de contempla-
ção frente ao recebido, 
envolvendo, desta for-
ma, emoções positivas 
e uma relação muito es-
treita com a gentileza e 
o amor.

A atitude grata frente 
a vida e a tudo que está 
ao seu redor promove 
uma análise do que é 
importante em nossas 
vidas, estabelece uma 
relação de sensibilidade 
e empatia promovendo 
saúde física e controle 
do estresse diário onde 

através de sua presença 
dificilmente estarão evi-
denciadas as emoções 
negativas como raiva, 
rancor ou tristeza.

    Podemos estabe-
lecer que a gratidão é 
uma emoção positiva 
e sendo praticada com 
regularidade promove 
uma série de benefícios 
à saúde tais como a re-
dução do estresse e uma 
uma vida  tranquila com 
equilíbrio emocional e  
autoestima. 

  Como podemos 
promover este estado 
de consciência da gra-
tidão? Primeiramente 
agradecendo ao pre-
sente da Vida, estar vivo, 
acordar pela manhã já é 
motivo suficiente para 
ser grato e iniciar o 
processo ao longo da 
jornada. Seguindo a jor-
nada com foco positivo 
veremos tantos elemen-
tos favoráveis à prática 
do agradecimento tal 
como o nascer do Sol, 
a chuva, o alimento, 
possibilidade de andar, 
enxergar, falar e sentir 
entre outras inúmeras 
graças recebidas.

  Na prática da gratidão 
precisamos estabelecer 
motivação genérica e 
motivação específica in-
cluindo naqueles a gra-
tidão pela vida, família, 

casamento, trabalho e 
relações interpessoais e 
este nos gestos cotidia-
nos simples e não menos 
importantes como um 
sorriso, uma mensagem 
motivadora, uma pala-
vra de conforto, um ato 
de carinho, enfim, não 
nos faltam motivos para 
um olhar de gratidão 
mesmo não parecendo 
em um primeiro mo-
mento haja visto que 
muitas vezes estamos 
passando por grandes 
temporais em nossas 
vidas   sem um olhar 
contemplativo e grato, 
todavia , tenhamos a 
absoluta certeza de que  
sempre há algo positivo 
mesmo na maior adver-
sidade vivenciada.

Diante deste desen-
volvimento pessoal po-
demos estabelecer uma 
mudança de perspectiva 
da vida, onde as adver-
sidades são enfrentadas 
com atitude de enfren-
tamento positivo não 
favorecendo as lamen-
tações e vitimizações, 
afinal de contas, pen-
semos o quanto nos-
so crescimento pessoal 
e espiritual adveio de 
nossos enfrentamentos 
diários e por que não es-
tabelecer um novo olhar 
e ser grato pela vida,  
por tudo e por todos? 

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

O ato citatório é um dos 
pilares fundamentais no de-
senvolvimento de um proces-
so de execução, sendo crucial 
para assegurar a validade e 
regularidade do procedimen-
to judicial.

Em primeiro lugar, é crucial 
compreender o papel essencial 
do ato citatório na garantia 
do princípio do contraditório 
e da ampla defesa. O direi-
to ao contraditório é um dos 
alicerces do devido processo 
legal, assegurando que todas 
as partes envolvidas tenham a 
oportunidade de se manifestar e 
apresentar suas argumentações 
perante o juízo competente. No 
contexto da execução, a citação 
do devedor é o primeiro passo 
para que este seja cientificado 
da demanda e possa exercer 
seu direito de defesa, apresen-
tando impugnações, contesta-
ções ou até mesmo realizando 
o pagamento do débito em 
questão. Assim, o ato citatório 
é o ponto de partida para o 
desenvolvimento válido e re-
gular do processo de execução, 
garantindo que nenhuma das 
partes seja surpreendida por 
decisões judiciais sem ter tido a 
oportunidade de se manifestar.

Além disso, o ato citatório 
desempenha um papel crucial 
na efetividade da prestação 
jurisdicional. Sem a citação 
adequada das partes, o pro-

cesso de execução fica sujeito 
a nulidades e questionamentos 
que comprometem sua vali-
dade e eficácia. A citação é o 
meio pelo qual o devedor é 
chamado a participar do pro-
cesso, sendo essencial para dar 
início à contagem de prazos e 
para que todas as etapas sub-
sequentes sejam realizadas de 
forma regular. A ausência de 
citação adequada pode levar à 
invalidação de atos processuais 
e à necessidade de refazimento 
de procedimentos, o que gera 
atrasos e custos desnecessá-
rios para as partes e para o 
próprio Poder Judiciário.

Ademais, o ato citatório 
contribui para a segurança 
jurídica e a estabilidade das 
relações sociais. Ao garantir 
que todas as partes sejam 
devidamente cientificadas da 
demanda em curso, a citação 
evita surpresas e conflitos fu-
turos, possibilitando que as 
partes exerçam seus direitos e 
cumpram suas obrigações de 
forma consciente e informada. 
A segurança jurídica é um ele-
mento essencial para o desen-
volvimento socioeconômico e 
para a confiança no sistema de 
justiça, pois proporciona um 
ambiente previsível e estável 
para a realização de negócios 
e para a resolução de conflitos.

Por fim, é importante ressal-
tar que o ato citatório não se 

limita apenas à convocação do 
devedor para o processo de 
execução, mas também abran-
ge a citação de terceiros e a 
publicidade dos atos proces-
suais. A citação de terceiros é 
necessária em casos em que 
estes possuem interesse na 
demanda ou podem ser afe-
tados pela decisão judicial, ga-
rantindo que sua participação 
seja assegurada e que seus 
direitos sejam respeitados. Já 
a publicidade dos atos pro-
cessuais, por meio da citação 
por edital ou outros meios 
previstos em lei, é essencial 
para alcançar partes que não 
puderam ser citadas pessoal-
mente, garantindo o amplo 
acesso à justiça e a efetividade 
das decisões judiciais.

Em suma, o ato citatório 
desempenha um papel fun-
damental no desenvolvimen-
to válido e regular de um 
processo de execução. Além 
de garantir o princípio do 
contraditório e da ampla de-
fesa, contribui para a efeti-
vidade da prestação jurisdi-
cional, a segurança jurídica 
e a estabilidade das relações 
sociais. Portanto, sua obser-
vância rigorosa é indispen-
sável para assegurar a justiça 
e a equidade nas relações 
jurídicas, promovendo a paz 
social e o Estado Democrático  
de Direito.

A Importância do Ato Citatório para o Desenvolvimento 
Válido e Regular de um Processo de Execução

Advogado especialista em direito público

Lucas Botero @lucas_botero
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Cidades

A EE Augusto Carneiro 
dos Santos atende alu-
nos do 1° ao 9° anos 
do Ensino Fundamen-
tal em Libras

No Dia Nacional da Edu-
cação de Surdos, ce-
lebrado na terça-feira 
(23/04), a Secretaria 

de Estado de Educação e Des-
porto Escolar destaca o traba-
lho desenvolvido pela Escola 
Estadual (EE) Augusto Carneiro 
dos Santos, localizada na zona 
centro-sul de Manaus, que há 
42 anos se dedica à educação 
especializada e inclusiva para 
os discentes não-ouvintes da 
capital de Manaus. 

A unidade, que se apre-
senta como bilíngue, tem na 
Língua Brasileira de Sinais 
(Libras) a principal forma de 
comunicação com os mais de 
60 alunos, do 1º ao 9º ano 
do Ensino Fundamental, ma-
triculados na escola. Apesar 
de trabalhar todo o conteúdo 
programático de uma escola 
regular, o enfoque na Libras 
é essencial para o desen-
volvimento dos estudantes, 
destaca a gestora da unidade 
de ensino, Haydeê Carneiro.

Atividades 
Essenciais para a educação 

de maneira geral, as atividades 
extraclasse são fortes aliadas 
também na educação inclusi-
va. E é com essa visão que a 
EE Augusto Carneiro tem no 
calendário anual uma série de 
momentos de interatividade 
entre corpo docente, estudan-
tes e famílias, por meio de 
feiras, cursos, competições es-
portivas e projetos científicos. 

A unidade, que se apresenta como bilíngue, tem 
na Língua Brasileira de Sinais (Libras) a principal 
forma de comunicação com os mais de 60 alunos, 
do 1º ao 9º ano do Ensino Fundamental

EDUARDO QUEIROZ/SEDUC

Escola da rede estadual atua há mais 
de 40 anos com educação para surdos

Entre as atividades, uma 
se destaca por desenvolver 
a paixão pela literatura nos 
estudantes. A feira “Literatura 
Surda” trabalha, entre as suas 
competências, o aprimora-
mento da leitura, da compre-
ensão da Língua Portuguesa 
e do desenvolvimento lúdico 
dos estudantes. Desde a apre-
sentação das histórias, até o 
ensaio para as apresentações 
culturais, o aluno é muito en-
volvido, como ressaltou a pro-
fessora Maria Tereza Uchôa, 
que coordena o momento. 

“Alfabetizar um aluno surdo 
é um desafio diferente. Traba-
lhar a literatura é importante 
nesse processo. Trabalhamos 

muita gratidão por esse lugar, 
por ter me permitido trilhar o 
caminho da educação”, finali-
zou o docente. 

Família 
Um dos principais elos para 

a construção de um bom pro-
cesso de ensino e aprendiza-
gem, a relação com a família 
é indispensável e muito culti-
vada na EE Augusto Carneiro. 
Nesta terça-feira, inclusive, 
a unidade recebe os res-
ponsáveis pelos estudantes 
para um dia de atendimentos 
estéticos e administrativos, 
em alusão ao Dia Nacional 
da Família na Escola, co-
memorado oficialmente na  
quarta-feira (24/04). 

Contudo, a EE Augusto Car-
neiro vai além e também ofe-
rece, durante o ano letivo, um 
curso básico de Libras, para 
os responsáveis pelos alunos 
interessados em se comunicar 
melhor com suas crianças e 
adolescentes. A escola está 
em tratativas para fechar uma 
parceria com a Universidade 
do Estado de Amazonas (UEA) 
e poder emitir certificação pelo 
curso, que conta com apro-
ximadamente 20 familiares 
matriculados e acontece às 
quintas-feiras.

Na capital, a EE Augusto 
Carneiro dos Santos é uma 
das quatro unidades de en-
sino da rede pública estadual 
que oferecem, exclusivamen-
te, a modalidade da Educação 
Especial aos alunos com de-
ficiência. Entretanto, todas as 
escolas da rede estão aptas 
para receber os alunos. Em 
2024, a Secretaria de Estado 
de Educação e Desporto Es-
colar conta com mais de 7,2 
mil alunos com deficiência 
matriculados nas unidades de 
ensino da rede.

as histórias, o vocabulário e 
pretendemos também, neste 
ano, confeccionar um livro com 
as histórias dos estudantes”, 
destacou a professora. No úl-
timo ano, o tema da feira foi a 
lenda do boto cor-de-rosa. Já 
para 2024, a lenda da vitória-
-régia foi a escolhida. 

A EE Augusto Carneiro dos 
Santos também se destaca pe-
las ações de iniciação científica. 
São seis projetos aprovados 
no Programa Ciência na Escola 
(PCE). Já no ramo esportivo, 
a unidade realiza, há mais de 
20 anos, os Jogos da Escola 
Augusto Carneiro dos Santos 
(Jeacs), em parceria com a Vila 
Olímpica de Manaus. 

Referência 
Com mais de quatro décadas 

de existência, a EE Augusto 
Carneiro já formou vários es-
tudantes. Entre histórias de 
sucesso e gratidão, também 
há aqueles que retornam para 
a unidade para devolver a for-
mação que receberam durante 
os anos. Esse é o caso do pe-
dagogo e professor de Libras, 
Raimundo Macedo. 

O professor é nascido na 
comunidade Nova Olinda, no 
município de Novo Airão (dis-
tante 115 quilômetros de Ma-
naus). Raimundo contou que, 
quando perdeu a audição, por 
volta dos quatro anos, a família 
dele o trouxe para Manaus com 

visando encontrar uma escola 
para estudar. 

“Em um primeiro momento, 
tentei me adaptar em uma 
escola regular, mas não foi 
possível. A Augusto Carneiro 
foi onde percebi que poderia 
ser quem eu sou, e me fez não 
desistir dos estudos”, decla-
rou Raimundo. 

Ele cursou todo o Ensino 
Fundamental na unidade de 
ensino e finalizou o Ensino 
Médio também na rede esta-
dual, no Instituto de Educação 
do Amazonas (IEA). Agora for-
mado, Raimundo é inspiração 
dentro da EE Augusto Carneiro 
dos Santos.

“Eu sou reconhecido. Tenho 

Amazonas proíbe venda de álcool 
líquido 70% a partir de Maio

A partir do dia 1º de maio, 
a comercialização de álco-
ol líquido na concentração 
de 70% volta a ser proibida. 
A medida é uma determi-
nação da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (An-
visa), justificada pelo risco 
de causar acidentes devi-
do à alta inflamabilidade 
do produto. Fundação de 
Vigilância em Saúde do 
Amazonas – Dr. Rosemary 
Costa Pinto (FVS-RCP), da 
Secretaria de Estado de 
Saúde do Amazonas (SES-
-AM), reforça o alerta à po-
pulação sobre a proibição.

Até dia 30 de abril, esta-
belecimentos comerciais 
que ainda tiverem o pro-
duto, como mercadinhos, 
mercearias e farmácias 
podem vender o álcool 
líquido 70% e assim, esgo-
tá-los, de forma que aten-
dam à legislação sanitária.

“O retorno da restrição 
da comercialização do ál-
cool líquido a 70%, dire-
tamente ao consumidor, 
tem o objetivo de prevenir 
acidentes durante a mani-
pulação do produto, inclu-
sive por crianças”, destaca 
a diretora-presidente da 

QUESTÃO DE SEGURANÇAPROMOVE ESCOLAS DA FLORESTA 

ADS divulga lista de habilitados 
para o fornecimento de móveis 

O Governo do Estado do 
Amazonas, por meio da 
Agência de Desenvolvimen-
to Sustentável do Amazonas 
(ADS), divulgou, na terça-
-feira (23/04), o resultado do 
Edital n.º 001/2024-CIL/ADS 
referente ao Programa de 
Regionalização do Mobiliário 
Escolar (Promove) Escolas da 
Floresta, na edição do Diário 
Oficial do Estado do Amazo-
nas n.º 35.206, de 18 de abril 
de 2024. A lista dos habilita-
dos está disponível no site 
da ADS: www.ads.am.gov.br/.

A diretora-presidente da 
ADS, Michelle Bessa, desta-
cou a importância do pro-
grama. “Esse programa não 
apenas fortalecerá ainda 
mais o setor moveleiro, mas 
também contribuirá para a 
geração de mais empregos 
e renda. Agradecemos a to-
dos os envolvidos e dese-
jamos sucesso nessa nova  
etapa”, disse. 

Moveleiros de todos os 
municípios do Amazonas 
tiveram a oportunidade de 
se credenciar e, após a ve-
rificação da documentação, 
estarão habilitados a integrar 
o programa da ADS. A inicia-
tiva beneficiará as Escolas da 
Floresta dos municípios de 
São Sebastião do Uatumã, 

FVS-RCP, Tatyana Amorim.
A restrição se limita ao 

produto na forma líquida 
e, mesmo após o dia 30 
de abril, a população con-
tinuará com disponibilida-
de do álcool 70% em gel, 
que é igualmente eficaz na 
higienização das mãos e  
de superfícies.

O responsável pela Vi-
Um dos principais objetivos do pro-
grama é gerar emprego e renda 

gilância Sanitária da FVS-
-RCP, Jackson Alagoas, 
reforça que a proibição 
existe desde 2002, tendo 
a Anvisa flexibilizado a co-
mercialização do produto, 
em função da pandemia da 
Covid-19, até o dia 31 de 
dezembro de 2023, ficando 
permitido o esgotamento 
dos estoques até o final 

Presidente Figueiredo, Beru-
ri, Canutama, Tapauá, Borba, 
Novo Aripuanã e Manicoré.

O projeto prioritário Pro-
move Escolas da Floresta 
integra o programa Educa 
+ Amazonas, lançado no 
ano de 2021 e tem o ob-
jetivo implementar, na rede 
estadual, o olhar sobre a 
Educação Ambiental a par-
tir de modelos de susten-
tabilidade socioambiental, 
com o desenvolvimento de 
tecnologias apropriadas. As 
escolas, projetadas para ter 
um baixo impacto ambiental, 
serão construídas em modelo 
sustentável, com a utiliza-
ção de madeira de manejo  
florestal sustentável.

do mês de abril de 2024.
“É importante ressaltar 

que a decisão da Anvisa 
não impacta em indispo-
nibilidade de produtos 
para higiene e desinfec-
ção das mãos e das su-
perfícies, pois há várias 
outras opções de produtos 
para a mesma finalidade 
disponíveis à população”,  
afirma Jackson.

Monitoramento
A partir de 1º de maio, 

as Secretarias Municipais 
de Saúde, por meio das vi-
gilâncias sanitárias munici-
pais, seguirão realizando a 
fiscalização quanto à venda 
proibida de álcool a 70% na 
forma líquida. A população 
pode denunciar irregulari-
dades às vigilâncias sanitá-
rias do município onde está 
situado o estabelecimento 
denunciado.

Em Manaus, a população 
pode denunciar irregulari-
dades sanitárias relativas 
a produtos e serviços por 
meio da Ouvidoria da Visa 
Manaus, no número (92) 
98842-8481, ou pelo e-
-mail visamanaus.ouvido-
ria@gmail.com.

A restrição se limita ao produto na forma líquida

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO



Polícia deflagra operação de combate 
ao tráfico de drogas na  bairro Praça 14

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio 
do Departamen-

to de Investigação sobre 
Narcóticos (Denarc), com 
apoio da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), defla-
grou na manhã de terça-
-feira (23/04) a Operação 
Acesso Livre. A ação re-
sultou no cumprimento de 
nove mandados de busca 
e apreensão por tráfico 
de drogas no bairro Praça 
14 de Janeiro, zona sul 

Ao todo, nove manda-
dos de busca e apreen-
são foram cumpridos 
na localidade

A operação ocorreu após denúncias de moradores

Sistema Nacional 
de Análises 
Balísticas revela 
correlação de 
crimes que 
não tinham 
testemunhas 

RORAIMA

A PCRR (Polícia Civil de Ro-
raima) está testemunhando 
avanços significativos na in-
vestigação criminal, graças à 
implantação do IBIS (Sistema 
Integrado de Comparação Ba-
lística em Roraima) ocorrido a 
partir de julho de 2023. Duran-
te uma análise pericial realiza-
da pela equipe de peritos do 
ICPDA (Instituto de Crimina-
lística Perito Dimas Almeida), 
pela primeira vez foi possível 
correlacionar dois crimes de 
homicídios, ocorridos em mo-
mentos distintos, utilizando a 
mesma arma.

O diretor do Instituto de 
Criminalística, Sttefani Ribeiro, 
destacou os detalhes por trás 
dessa nova ferramenta de com-
bate ao crime.

Segundo ele, desde a insta-
lação do Sistema Nacional de 
Análises Balística, um programa 
nacional do MJSP (Ministério 
da Justiça e Segurança Públi-
ca), cujo estado de Roraima 
faz parte através da Secreta-
ria de Segurança Pública e da 
Polícia Civil, que começou em 
julho, com treinamentos com 
a equipe do Canadá, até sua 
finalização em meados de ou-
tubro de 2023, os peritos crimi-
nais começaram a alimentar os 
dados dos projéteis, estojos e 
cartuchos recolhidos das cenas 
de crimes.

“Todos aqueles projéteis, es-
tojos, cartuchos recolhidos da 
cena do crime pelo perito cri-
minal são levados para a nossa 
Central de Custódia e, após 
analisados, são enviados para 
a Balística Forense. A Balística 
Forense alimenta o Sistema Na-
cional de Análise Balística com 
esses projéteis, que fazem parte 
de um grande banco de dados. 
E a partir da alimentação, ele 
começa a fazer cruzamentos 
automáticos. Hoje temos apro-
ximadamente 140 projéteis e 
mais ou menos uns 30 estojos 
que estão dentro desse banco 
local”, ressaltou.

FORTOS: DIVULGAÇÃO
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Polícia Militar do Amazonas apreende 540 
tábuas de madeira sem documentação

DIVULGAÇÃO

Ação aconteceu durante patrulhamento ambiental no Porto do São Raimundo

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio do Ba-
talhão de Policiamento Am-
biental (BPAmb), apreendeu 
na madrugada de terça-feira 
(23/04), 540 tábuas serradas, 
do tipo azimbre, sem o Do-
cumento de Origem Florestal 
(DOF), durante patrulhamen-
to ambiental realizado no 
bairro São Raimundo, zonas 
oeste de Manaus.

Por volta das 4h da ma-
nhã, os policiais militares do 
BPAmb depararam-se com 
uma embarcação, modelo 
batelão, descarregando a 
carga. Durante a contagem 
do material constatou-se que 
se tratava de 540 unidades, 
aproximadamente 7 m³.

O responsável pela embar-
cação foi abordado e questio-
nado sobre o Documento de 
Origem Florestal (DOF), que 
informou não possuir, o que 
caracteriza crime ambiental 
conforme o Artigo 46, pará-
grafo único da Lei 9605/98.

Na ação, além da madeira, 

CRIME AMBIENTAL

PC-AM prende homem condenado por 
roubo a transporte público coletivo

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio do 1° 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), cumpriu, na terça-
-feira (23), mandado de pri-
são em razão de sentença 
condenatória de Herysson 
Ribeiro Pereira, de idade 
não informada, por roubo a 
transporte público coletivo 
praticado em 2019. A prisão 
ocorreu no bairro Praça 14 
de Janeiro, zona sul.

Conforme o delegado Cí-
cero Túlio, titular da unida-
de policial, o crime ocorreu 
em fevereiro de 2019, quan-
do o indivíduo adentrou 
em um ônibus na avenida 
Getúlio Vargas, bairro Cen-
tro, zona sul, e anunciou o 
roubo. Ele estava com uma 
faca e roubou celulares e 
pertences de passageiros e 
funcionários do transporte 
público.

“Ele chegou a ser preso em 
flagrante na oportunidade, 
por policiais militares da 24ª 
Companhia Interativa Co-
munitária (Cicom) e foi con-
denado a três anos e meio 

foi apreendido um cami-
nhão baú Mercedes Benz 
1214, a embarcação e dois 
motores rabeta TOYAMA de 
9 HP. Todo material apre-
endido equivale ao valor de 
R$ 103 mil.

O responsável pela embar-
cação, junto com o material 
apreendido, foi conduzido 
ao 19º Distrito Integrado de 

O crime ocorreu em fevereiro de 2019, 
em um ônibus na Av. Getúlio Vargas

Polícia (DIP).
Na ação, além da madeira, 

foi apreendido um cami-
nhão baú Mercedes Benz 
1214, a embarcação e dois 
motores rabeta TOYAMA de 
9 HP. Todo material apreen-
dido equivale ao valor de 
R$ 103 mil.

O Batalhão Ambiental 
orienta que quem transpor-

ainda naquele ano, tendo 
cumprido parte da pena, 
progredido para o regime 
aberto e, posteriormente, 
regredindo ao regime fe-
chado novamente”, disse.

Segundo o delegado, a 
prisão do infrator ocorreu 
nas imediações do bairro 
Praça 14 de Janeiro.

ta ou guarda madeira, lenha, 
carvão e outros produtos de 
origem vegetal, sem licença 
válida para todo o tempo 
da viagem ou do armazena-
mento, outorgada pela auto-
ridade competente está em 
descumprimento da lei de cri-
mes ambientais, sujeitando 
seus autores às penalidades 
previstas em Lei.

MANAUS

DIVULGAÇÃO

de Manaus. Mais de 90 
policiais civis e militares 
participaram da operação.

Conforme o delegado-
-geral adjunto da PC-AM, 
Guilherme Torres, as in-
vestigações apontaram 
que traficantes bloquea-
ram o acesso a uma rua 
do bairro, dificultando a 
entrada de motoristas de 
aplicativo no local.

“A operação ocorreu 
após denúncias de mora-
dores, para que pudésse-
mos devolver a segurança 
e a tranquilidade da co-
munidade. Isso porque os 
motoristas de aplicativo 
eram obrigados a baixar 
o vidro do carro e eram 
impedidos de acessar o 
local”, informou Torres.

A Polícia Civil do Amazo-

nas (PC-AM), por meio do 
Departamento de Inves-
tigação sobre Narcóticos 
(Denarc), com apoio da 
Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), deflagrou 
na manhã de terça-feira 
(23/04) a Operação Aces-
so Livre. A ação resultou 
no cumprimento de nove 
mandados de busca e 
apreensão por tráfico de 

drogas no bairro Praça 
14 de Janeiro, zona sul 
de Manaus. Mais de 90 
policiais civis e militares 
participaram da operação.

O major Jackson Ribeiro, 
comandante da Rondas 
Ostensivas Cândido Ma-
riano (Rocam), destacou 
que as Polícias Civil e Mili-
tar estão nas ruas prontas 
para defender o cidadão 

e garantir seu direito de 
ir e vir com tranquilidade.

“Aproveito para reforçar 
e pedir o apoio da comu-
nidade, dizer que pode 
contar conosco. Qualquer 
denúncia de suspeitas de 
crimes, ligue para o telefo-
ne 181, disque-denúncia 
da Secretaria de Estado de 
Segurança Pública (SSP-
-AM)”, ressaltou o major.



Política

Governador do Ama-
zonas arruma o time 
para colocar a campa-
nha nas ruas

O presidente do 
União Brasil (UB) 
Amazonas, Wilson 
Lima, realizou na 

segunda-feira (22/04) reu-
nião de alinhamento entre 
pré-candidatos a verea-
dores da sigla e também 
dos partidos Progressistas, 
Podemos e PMB, que com-
põem o arco de alianças no 
estado. O encontro contou 
com a participação do pré-
-candidato a prefeito de 
Manaus, Roberto Cidade, 
que preside o diretório 
municipal do UB na capi-
tal. Com aproximadamente 
160 pessoas, a reunião teve 
como objetivo definir as l 
estratégias para o pleito 
de 2024.

Segundo Wilson Lima, re-
eleito governador do Ama-
zonas pelo União Brasil, a 
sigla tem fortalecido cada 
vez mais sua estrutura par-
tidária e seus quadros, para 
oferecer à população do 
Amazonas as melhores op-
ções aos cargos das câmaras 
municipais e prefeitos nas 
eleições de outubro deste 
ano. Ele destacou o trabalho 
que tem sido realizado pelo 
partido nos últimos meses. 
“Aqui não tem espaço para 
esmorecer. Aqui é luta todos 
os dias, trabalho de sol a 
sol. Temos feito reuniões, 
encontros, discutido as me-
lhores propostas para os 
municípios e, consequen-
temente, para o estado do 
Amazonas”.

O União Brasil Amazo-
nas conta, atualmente, com 
quatro vereadores na capi-
tal, seis deputados estadu-
ais, dois deputados federais 
e 31 prefeitos no interior e 
o objetivo é aumentar esse 
número no pleito de 2024.

Wilson tornou-se a maior liderança política do Amazonas e terá peso no pleito deste ano

Vereadores aprovam empréstimo de R$ 580 mi para Prefeitura 

DIVULGAÇÃO

Foram dois meses de guerra política até a aprovação na CMM

 Em meio a rusgas e trocas 
de acusações, os vereadores 
de Manaus aprovaram na se-
gunda-feira, 22/4, em sessão 
extraordinária, o Projeto de 
Lei n.º 69/2024, do Executivo 
municipal, que autoriza em-
préstimo de R$ 580 milhões 
junto ao Banco do Brasil.

A prefeitura de Manaus ale-
ga que o recurso é essencial 
para investimentos em pleno 
ano eleitoral. Foram 22 votos a 
favor e 18 contra. “A Prefeitura 
de Manaus não tem o menor 
compromisso financeiro do 
município. A justificativa do 
empréstimo se limita a realizar 
obras e pinturas de praça, mas 
a população precisa de qua-
lidade de vida, melhorias na 
saúde e educação e o Execu-
tivo se limita a fazer uma ma-
quiagem em espaços públicos 
com o dinheiro do povo! Não 
vou admitir o endividamento 
dos cofres públicos”, disse o 
vereador Rodrigo Guedes. 
Empréstimo e justificativas 
O pedido de empréstimo já 
tinha sido autorizado pela Câ-
mara em dezembro do ano 
passado, mas precisou passar 

 DINHEIRO À VISTAIRONIA

Lula manda Haddad articular no 
Congresso ‘em vez de ler livro’ 

 O presidente Lula deu um 
conselho polêmico na segun-
da-feira (22). Foi reclamar da 
sua equipe em público e pas-
sou do ponto. “O [Geraldo] 
Alckmin tem que ser mais ágil, 
tem que conversar mais. O 
Fernando Haddad tem que, ao 
em vez de ler um livro, perder 
algumas horas conversando no 
Senado e na Câmara”, afirmou 
o presidente, em meio a difi-
culdade do Executivo no trato 
com o Legislativo.

Lula está irritado com os 
arranhões entre Executivo e Le-
gislativo. “O Wellington [Dias], 
o Rui Costa [devem] passar a 
maior parte do tempo conver-
sando com bancada A, com 
bancada B”, continuou. 

No final, Lula deu uma alivia-
da, disse que sabe a dificuldade 
de fazer política, mas ressaltou 
que faz parte do jogo.

“Ao fim do pronunciamento, 
o chefe do Executivo amenizou 
o tom crítico: “É difícil, mas a 
gente não pode reclamar, a 
política é exatamente assim. 
Ou você faz assim, ou não entra 

por nova aprovação no Legis-
lativo municipal para atender 
as novas diretrizes da Emenda 
Constitucional n.º 132, de 20 
de dezembro de 2023, feitas 
na Reforma Tributária. Fora 
dois meses de troca de acu-
sações.

O prefeito David Almei-
da chegou a dizer que a 
oposição estava sabotan-
do Manaus. “Conquistamos 
hoje mais uma vitória para 
a população. Com esses 
recursos, poderemos con-
tinuar investindo em novos 
equipamentos públicos para 
o desenvolvimento da cida-
de, com geração de emprego 
e renda na contratação de 
mão de obra para a execução 
desses projetos”, declarou o 
prefeito David Almeida.

Pareceres pela aprovação
Os vereadores votaram e 

aprovaram os pareceres fa-
voráveis das comissões de 
Constituição, Justiça e Reda-
ção (CCJ) e de Finanças, Eco-
nomia e Orçamento, atestan-
do a legalidade do projeto, em 
conformidade com o parecer 

Para Lula, Haddad devia ler menos 
e trabalhar mais

da Procuradoria da casa.
David Almeida alega que 

mais pagou do que empres-
tou. “Nesses três anos, paga-
mos R$ 2,1 bilhões de em-
préstimos feitos por gestões 
passadas. Este ano, devemos 
pagar mais R$ 850 milhões, 
totalizando R$ 3 bilhões de 
dívida que não contraímos. 
Nesta gestão, fizemos em-
préstimos de R$ 1,1 bilhão, 

na política”.
Haddad se manifestou nesta 

terça-feira sobre a fala. “Eu só 
faço isso da vida (conversar 
com parlamentares)”, respon-
deu Haddad ao ser questio-
nado por jornalistas. A decla-
ração de Lula foi feita durante 
o lançamento do programa 
Acredita, voltado para crédito, 
no Palácio do Planalto. O pro-
grama tramitará no Congresso 
em forma de medida provisória 
e precisará de aprovação do 
Legislativo em até 120 dias para 
continuar vigorando”.

Wilson Lima reúne pré-candidatos do União 
Brasil, Podemos, Progressistas e PMB

A agenda de reuniões en-
contros do União Brasil tem 
se intensificado ao longo 
das últimas semanas. Com a 
pré-candidatura lançada no 
final de março, o deputado 
estadual Roberto Cidade, 
que também é presidente 
da Assembleia Legislativa 
do Estado do Amazonas 
(Aleam), realizou no últi-
mo sábado (20/04), reuni-
ões com pré-candidatos a 
vereador dos partidos PRD, 
PMB e PSB, que fazem parte 
do arco de apoio à pré-
-candidatura de Roberto.

PRAZO PARA TÍTULO 
ESTÁ NO FINAL 

Enquanto os pré-candi-

datos se organizam, você 
sabia que o prazo para tirar 
o título de eleitor e poder 
votar nas Eleições Munici-
pais 2024 vai até o dia 8 de 
maio? Para isso, é preciso 
requerer o documento di-
retamente no cartório elei-
toral mais próximo, inclu-
sive para realizar a coleta 
da biometria. Esta também 
é a data-limite para regu-
larizar a situação eleitoral, 
pedir a transferência de do-
micílio ou atualizar dados 
cadastrais junto à Justiça 
Eleitoral.

Após essa data, o cadas-
tro eleitoral estará fechado 
a fim de ser realizada a 
organização da logística de 

votação do pleito. Então, 
você deve se apressar para 
participar da grande festa 
da democracia.

Segundo estabelece a 
Lei das Eleições (Lei n.º 
9.504/1997), nenhum re-
querimento de inscrição 
eleitoral ou de transfe-
rência de domicílio, entre 
outros pedidos, pode ser 
recebido nos 150 dias an-
teriores à data da votação. 
O primeiro turno das elei-
ções está marcado para 6 
de outubro.

As eleições
Neste ano, mais de 153 

milhões de eleitoras e elei-
tores em mais de 5,5 mil 

municípios escolherão nas 
urnas eletrônicas candida-
tas e candidatos aos cargos 
de prefeito, vice-prefeito e 
vereador.

Comparecimento ao 
cartório

No caso das pessoas que 
vão tirar o título de eleitor 
pela primeira vez, é obriga-
tório o comparecimento ao 
cartório eleitoral para rea-
lizar a coleta da biometria.

Consulte o Tribunal Re-
gional Eleitoral (TRE) do 
estado ou a unidade da Jus-
tiça Eleitoral da localidade 
em que reside para verificar 
se é necessário agendar o 
atendimento presencial.

que somados a esses R$ 580 
milhões, chegaremos a R$ 
1,6 bilhão. Já pagamos muito 
mais do que emprestamos”, 
disse o prefeito na ocasião.

Líder do prefeito na CMM, o 
vereador Eduardo Alfaia tam-
bém afirmou ser uma vitória 
e muito produtivo no parla-
mento, com a aprovação do 
PL, em benefício da população 
da cidade de Manaus.
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Marcelo Ramos 
compara 
Bolsonaro a 
Fernandinho-
Beira Mar e 
Marcola

EMBATE

Pré-candidato a prefeito de 
Manaus, Marcelo Ramos gra-
vou vídeo no fim de semana 
para criticar as manifestações 
do ex-presidente Jair Bolsona-
ro no Rio de Janeiro. E compa-
rou o líder de direita no Brasil 
aos traficantes Fernandinho 
Beira-Mar e Marcola. O vídeo 
é alvo de críticas dos bolsona-
ristas em Manaus.

Marcelo Ramos chama ato 
de ‘inusitado’

“A INUSITADA MANIFESTA-
ÇÃO BOLSONARISTA EM “DE-
FESA” DAS LIBERDADES DE-
MOCRÁTICAS. Bolsonaro falar 
em liberdades democráticas, 
equivale à Beira-Mar falar con-
tra as drogas ou Marcola falar 
contra o crime organizado.”, diz 
o ex-deputado.

Seguidores debocharam da 
manifestação do petista escolhi-
do por Lula para ser candidato 
em Manaus. “Toma vergonha 
vc rapaz. Bolsonaro passou 4 
anos falando em liberdade, de-
mocracia e jogar dentro das 4 
linhas. Ele é o maior líder da 
história do Brasil. Ele acordou o 
povo brasileiro. Pare de passar 
vergonha”, diz uma das críticas 
para Marcelo Ramos.

Ladrão
O ex-presidente Jair Bolsona-

ro voltou a subir o tom contra 
Lula, e chamou o petista de 
“maior ladrão da história do 
Brasil”, diante das 40 mil pessoas 
que foram ao Rio de Janeiro 
ouvir o que ele tinha a dizer.

Milhares de apoiadores fo-
ram à Copacabana, na zona sul 
do Rio de Janeiro, na manhã 
deste domingo (21/4), para 
participar de um ato de Jair 
Bolsonaro (PL). O ex-presiden-
te convocou a manifestação 
com o lema de defesa da 
democracia.
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tranquilos com relação às 
Leis Complementares e à 
regulamentação da nova 
reforma tributária”, com-
pletou o governador.

Também participaram 
da reunião o secretário 
extraordinário da reforma 
tributária, Bernard Appy, 
do Ministério da Fazenda; 
e o secretário estadual 
da Fazenda do Amazonas, 

Alex Del Giglio.

ZFM e reforma tribu-
tária

O projeto a ser enviado 
ao Congresso inclui a re-
gulamentação do Impos-
to sobre Bens e Serviços 
(IBS); da Contribuição so-
bre Bens e Serviços (CBS), 
tributo federal sobre o 
consumo; o Imposto Se-

letivo, que incidirá sobre 
produtos com risco à saú-
de e ao meio ambiente; e 
o Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI), que 
incidirá sobre mercado-
rias concorrentes das pro-
duzidas na Zona Franca.

Entre os pleitos do Go-
verno do Amazonas está 
a quantificação e ajuste 
das alíquotas de referên-

Economia

Governador refor-
çou a Fernando Ha-
ddad a importância 
da segurança jurídica 
do modelo que em-
prega mais de 120 
mil pessoas

Em Brasília, na ter-
ça-feira (23/04), o 
governador Wilson 
Lima recebeu do mi-

nistro Fernando Haddad 
(Fazenda) garantia de se-
gurança jurídica à Zona 
Franca Manaus (ZFM) nos 
ajustes dos projetos de lei 
complementar (PLC) para 
regulamentar a reforma 
tributária. Os projetos se-
rão enviados à Câmara dos 
Deputados nesta quarta-
-feira (24/04).

Segundo Wilson Lima, é 
essencial que os disposi-
tivos que vão compor a 
lei complementar mante-
nham a segurança jurídica 
do modelo Zona Franca, 
que tem garantia constitu-
cional até 2073 e emprega 
atualmente mais de 120 
mil pessoas diretamente. A 
manutenção da competiti-
vidade da ZFM também é 
importante para que o Go-
verno do Estado avance no 
desenvolvimento de novas 
matrizes econômicas, com 
a ampliação da geração de 
emprego e renda.

“A gente veio tratar es-
pecificamente da parte 
que diz respeito à Zona 
Franca de Manaus e esses 
ajustes. Há o compromis-
so de que eles sejam efe-
tivamente concretizados“, 
destacou Wilson Lima. “Es-
tamos trabalhando para 
que tanto os trabalhado-
res da Zona Franca quan-
to os investidores fiquem 

Os projetos serão enviados à Câmara dos Deputados nesta quarta-feira (24/04)

Em reunião com ministro da Fazenda, Wilson 
Lima recebe garantia de incentivo à ZFM

cia para incluir o incentivo 
atual da Zona Franca no 
IBS e CBS. Outra demanda 
do Estado é a de que a 
fabricação de novos pro-
dutos com avanços tec-
nológicos tenha a mesma 
competitividade dos bens 
fabricados atualmente.

Wilson Lima também 
destacou que dialoga fre-
quentemente com a ban-
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Arrecadação federal cresce 7,22% em 
março e marca recorde para o mês

A arrecadação do governo 
federal teve alta real de 7,22% 
em março sobre o mesmo 
mês do ano anterior, para R$ 
190,611 bilhões, informou a 
Receita Federal na terça-feira 
(23), marcando o melhor de-
sempenho da série histórica 
iniciada em 1995.

No acumulado de janeiro a 
março, a arrecadação teve alta 
real de 8,36%, alcançando R$ 
657,769 bilhões, também um 
recorde da série para primei-
ros trimestres.

Segundo a Receita Federal, 
esse desempenho se deu pelo 
comportamento das variáveis 
macroeconômicas. O órgão 
citou impacto positivo da pro-
dução industrial, das vendas no 
varejo, do setor de serviços e da 
massa salarial na arrecadação.

Mas o Fisco também atribuiu 
o desempenho recorde ao re-
torno da tributação do PIS/Co-
fins sobre combustíveis e à tri-
butação dos fundos exclusivos, 
depois que, no ano passado, o 
Congresso aprovou a taxação 
periódica desses fundos usados 
por investidores de alta renda 
e autorizou pagamentos ante-

Mercado financeiro prevê crescimento 
do PIB acima de 2% em 2024

3%, com intervalo de tolerân-
cia de 1,5 ponto percentual 
para cima ou para baixo. Ou 
seja, o limite inferior é 1,5% 
e o superior 4,5%.

Para 2025, a projeção é de 
que a inflação fique em 3,6% 
e, em 2026, feche em 3,5%, 
a mesma para 2027.

Em relação aos juros bási-
cos da economia, o mercado 
projetou uma diminuição no 
ritmo de queda da taxa Selic. 
Os analistas acreditam que 

a referência para os juros 
no país deve ficar em 9,5% 
neste ano. Há uma semana 
a previsão era de 9,13% e há 
quatro semanas a previsão 
era de que a Selic fechasse 
o ano em 9%.

Nas duas últimas reuniões, 
o corte na Selic foi 0,5 pon-
to percentual. O Comitê de 
Política Monetária (Copom) 
do BC já indicou que poderá 
não repetir o mesmo ritmo 
de corte.

MARÇO

cipados com desconto.
Os dados da Receita mostram 

que R$ 3,380 bilhões entraram 
no caixa do governo em feverei-
ro com a tributação de fundos 
exclusivos. De janeiro a março, 
os ganhos sobre esse segmento 
totalizam R$ 11,320 bilhões.

Em março, os recursos ad-
ministrados pela Receita, que 
englobam a coleta de impos-
tos de competência da União, 
avançaram 6,06% em termos 
ajustados pela inflação frente 
a um ano antes, a R$ 182,876 

Receita com taxas e impostos federais somou R$ 190,611 bilhões em março 
e R$ 657,769 bilhões no primeiro trimestre

BOLETIM FOCUS

É a décima previsão consecutiva para este ano
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Diego Peres / Secom

cada federal do Amazonas 
em Brasília, para que o 
Legislativo e Executivo es-
tejam alinhados com rela-
ção aos objetivos do Es-
tado na regulamentação 
da reforma tributária. Ele 
disse, ainda, que a equipe 
técnica do Governo do 
Estado segue à disposição 
dos parlamentares e do 
Governo Federal.

bilhões. No período de janeiro 
a março de 2024, o ganho 
foi de 8,11%, totalizando R$ 
624,772 bilhões.

Já as receitas administradas 
por outros órgãos, com peso 
grande dos royalties sobre a 
exploração de petróleo, salta-
ram 44,87% em março frente 
ao mesmo período de 2023, a 
R$ 7,734 bilhões.

No acumulado do primeiro 
trimestre, esses recursos tive-
ram alta real de 13,17%, tota-
lizando R$ 32,997 bilhões.

5,130
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O mercado financeiro elevou 
pela décima vez consecutiva 
a projeção do crescimento 
da economia brasileira para 
este ano. Segundo o boletim 
Focus divulgado hoje (23) pelo 
Banco Central (BC), o Produto 
Interno Bruto (PIB) deve fechar 
o ano em 2,02%. Há uma se-
mana, a projeção era que o 
índice ficasse em 1,95%.

O Focus traz as previsões 
de economistas e analistas 
de mercado consultados pelo 
BC. Para 2025, o mercado 
prevê um crescimento de 2%, 
o mesmo das últimas 19 se-
manas. Índice que se repete 
em 2026 e 2027.

O boletim indica, por outro 
lado, um aumento na inflação 
que, segundo os analistas, 
deve fechar o ano em 3,73%. 
Há uma semana, a previsão 
era que o Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA) 
ficasse em 3,71%.

A estimativa para 2024 está 
dentro do intervalo de meta 
de inflação que deve ser 
perseguida pelo BC. Defini-
da pelo Conselho Monetário 
Nacional (CMN), a meta é de 



Agitações espalha-
ram-se por várias 
faculdades america-
nas, incluindo a Uni-
versidade de Yale, a 
vizinha Universidade 
de Nova York (NYU), 
e universidades em 
Boston e na Califórnia

A Universidade de Co-
lumbia, epicentro 
dos protestos pró-
-Palestina nos campi 

universitários dos EUA nos 
últimos dias, anunciou que 
todas as aulas em seu campus 
principal serão híbridas – se 
a tecnologia permitir – até o 
final do semestre.

“A segurança é a nossa 
maior prioridade enquanto 
nos esforçamos para apoiar 
a aprendizagem dos nossos 
alunos e todas as operações 
acadêmicas necessárias”, disse 
a universidade em comunicado 
na noite de segunda-feira (22).

Os professores que minis-
travam aulas onde o ensino 
híbrido não era uma opção 
foram solicitados a considerar 
a participação remota ou “for-
necer outras acomodações ge-
nerosamente aos alunos que 
solicitaram apoio para apren-
dizagem virtual esta semana”.

O último dia de aulas é 29 
de abril, conforme o calendário 
acadêmico da Columbia.

A turbulência na universida-
de da Ivy League aumentou 
na segunda-feira, dia em que 
o principal feriado judaico da 
Páscoa começou ao pôr do sol, 
enquanto as tensões crescen-
tes faziam com que as autorida-
des trabalhassem para aliviar 
os temores de segurança.

Agitações e protestos se-
melhantes espalharam-se por 
várias outras faculdades ame-
ricanas, incluindo a Universida-
de de Yale, onde dezenas de 

A polícia intervém e prende mais de 100 estudantes da Universidade de Nova York (NYU) 

Universidades dos EUA têm onda de 
protestos pró-Palestina e dezenas são presos

manifestantes pró-Palestina 
foram presos na segunda-feira, 
a vizinha Universidade de Nova 
York (NYU, na sigla em inglês), 
e universidades em Boston e 
na Califórnia.

No início da noite de segun-
da-feira, alunos e professores 
da NYU foram presos durante 
protestos no campus da escola, 
confirmou o Departamento de 
Polícia de Nova York.

A Universidade de Nova York 
pediu ao Departamento de Po-
lícia de Nova York que inter-

viesse durante os protestos na 
noite de segunda-feira, depois 
que cantos intimidadores e 
vários incidentes antissemitas 
foram relatados, disse a escola 
em comunicado à imprensa.

“Isso [protesto] ocorreu sem 
aviso prévio à Universidade e 
sem autorização”, disse a es-
cola. “A Universidade fechou 
o acesso à praça, colocou bar-
reiras e deixou claro que não 
permitiríamos a adesão de ma-
nifestantes adicionais porque 
os protestos já perturbavam 

consideravelmente as aulas e 
outras operações nas escolas 
ao redor da praça.”

Manifestantes adicionais 
– alguns que a universidade 
acredita não serem afiliados à 
NYU – ultrapassaram as barrei-
ras e juntaram-se à manifesta-
ção na tarde de segunda-feira, 
disse a escola.

Dada a violação e os gritos 
relatados, os funcionários da 
escola pediram ajuda policial. 
Um porta-voz da NYPD não 
confirmou quantas pessoas 

foram presas.
A NYU entrou em contato 

com o NYPD dizendo que 
considerava “todos os ma-
nifestantes que ocupavam o 
Gould Plaza como invasores” 
e a universidade “gostaria que 
o NYPD limpasse a área e to-
masse medidas para remover 
os manifestantes”, de acordo 
com uma carta da universida-
de compartilhada pelo Vice-
-Comissário de Operações 
da Polícia, Kaz Daughtry, nas 
redes sociais.

Milhares de indígenas marcham 
em Brasília e cobram respeito

Milhares de indígenas e 
apoiadores participaram, na 
manhã de terça-feira (23), 
de uma caminhada pela área 
central de Brasília. A marcha 
faz parte da programação do 
Acampamento Terra Indíge-
na (ATL) – mobilização que, 
anualmente, reúne milhares 
de participantes de centenas 
de etnias na capital federal e 
que começou, oficialmente, 
na segunda-feira (22). 

Indígenas protestam
Este ano, o ATL está na 

Hezbollah lança o mais profundo 
ataque contra Israel na guerra em Gaza

O grupo Hezbollah, apoia-
do pelo Irã no Líbano, disse 
na terça-feira (23) que lan-
çou um ataque de drone 
contra bases militares israe-
lenses ao norte da cidade de 
Acre, em seu mais profundo 
ataque ao território israelen-
se desde o início da guerra 
de Gaza.

Os militares israelenses 
afirmaram que não tinham 
conhecimento de que al-
guma de suas instalações 
havia sido atingida pelo He-
zbollah, mas disseram mais 
cedo na terça-feira que in-
terceptaram dois “alvos aé-
reos” na costa norte de Israel.

O Hezbollah disse que agiu 
em retaliação a um ataque 
israelense que matou um de 
seus combatentes. O grupo 
publicou o que parecia ser 
uma foto de satélite, com o 
local do ataque simbolizado 
por um flash com um círculo 
vermelho ao redor, que fica-
va no meio do caminho entre 
Acre e Nahariyya, ao norte.

Ataques aéreos israelen-

ses mataram dois comba-
tentes do Hezbollah no sul 
do Líbano, disseram os mi-
litares na terça-feira. Mais 
tarde, o grupo confirmou a 
morte de um de seus comba-
tentes, Hussein Azkoul, mas 
não forneceu mais detalhes.

Outro ataque israelense, 
na noite de segunda para 
terça-feira, matou um com-
batente da unidade de elite 
do Hezbollah, as Forças Ra-
dwan, disseram os militares, 

ATL 2024

20ª edição. Segundo diri-
gentes da Articulação dos 
Povos Indígenas do Brasil 
(Apib), entidade organiza-
dora do acampamento, a 
expectativa é atrair cerca de 
oito mil representantes de 
mais de 200 etnias, além de 
integrantes de organizações 
sul e centro-americanas e 
da Indonésia, superando os 
resultados anteriores.

Portando faixas e cartazes, 
os participantes deixaram o 
acampamento montado no 
Eixo Monumental, ao lado 

Protesto marca esta terça-feira (23)

embora o grupo não tenha 
confirmado sua morte.

Desde outubro, os ataques 
israelenses mataram cerca 
de 270 combatentes do He-
zbollah e cerca de 50 civis. 
Os disparos de foguetes e 
drones do Hezbollah mata-
ram cerca de uma dúzia de 
soldados israelenses e me-
tade do número de civis. O 
bombardeio deslocou deze-
nas de milhares de pessoas 
de ambos os lados.

ATAQUE DE DRONE
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A polícia intervém e prende 
mais de 100 estudantes da 
Universidade de Nova York 
(NYU) que continuam sua 
manifestação no campus em 
solidariedade aos estudantes 
da Universidade de Columbia 
e para se opor aos ataques de 
Israel a Gaza, em Nova York, 
Estados Unidos, em 22 de abril 
de 2024.

No campus principal de Co-
lumbia, as aulas já eram vir-
tuais na segunda-feira devido 
a questões de segurança, já 
que a Páscoa estava marcada 
para começar.

Num sinal claro da crise 
crescente, o presidente da 
Universidade de Columbia, 
Minouche Shafik, anunciou 
a medida extraordinária num 
comunicado publicado pouco 
depois das 14h, horário de 
Brasília, citando o desejo de 
“diminuir o rancor e dar a 
todos a oportunidade de con-
siderar os próximos passos”.

Como o Departamento de 
Polícia de Nova York construiu 
uma “grande presença” em tor-
no de Columbia, a governadora 
de Nova York, Kathy Hochul, 
visitou o campus para tratar de 
questões de segurança.

“Os alunos estão com 
medo”, disse Hochul em um 
vídeo postado no X (antigo 
Twitter). “Eles têm medo de 
andar no campus. Eles não 
merecem isso.”

Jacob Schmeltz, aluno do 
último ano da Universidade 
de Columbia, disse à impren-
sa que iria para casa em vez 
de celebrar a Páscoa, um 
importante feriado judaico, 
no campus, como fez nos 
anos anteriores.

“Os estudantes judeus estão 
fartos e chegamos ao ponto 
em que nos sentimos mais 
seguros fora do campus do 
que dentro dele”, disse ele.

Até o presidente dos EUA 
opinou. “Condeno os protes-
tos antissemitas”, disse Biden 
quando questionado sobre a 
situação em Columbia.

do Centro Ibero-Americano 
de Culturas (antigo Complexo 
Cultural da Funarte) por volta 
das 9 horas da manhã.

Demarcação
Após ocuparem parte da 

principal via de Brasília, os 
manifestantes seguiram sob 
sol forte em direção ao Con-
gresso Nacional, a cerca de 
quatro quilômetros de dis-
tância. Acompanhados por 
um carro de som, o grupo 
pedia que o Estado brasilei-
ro conclua os processos de 
demarcação dos territórios 
tradicionais indígenas e ga-
ranta os direitos constitucio-
nais dos povos originários, 
como o acesso à saúde e 
educação de qualidade, entre  
outras reivindicações.

Brasília (DF) 23/04/2024 – 
Indígena de várias etnias que 
participam do Acampamen-
to Terra Livre 2024 marcham 
na Esplanada dos Ministérios 
com o slogan #EmergênciaIn-
dígena: Nossos Direitos não 
se negociam.

Desde outubro, os ataques israelenses mataram cerca de 270 combatentes do 
Hezbollah e cerca de 50 civis



simplesmente sentarem 
no meio do círculo e po-
der escutar de uma forma 
completamente diferente. 
Haverá o cuidado de não 
tocarmos muito forte ou 
rápido para não causar-
mos nenhum desconfor-
to”, adianta Marcelo de 
Jesus. “A música tem o 
poder de estimular sem ser 
agressiva, e é por este viés 
que a OCA irá realizar este 
concerto tão especial para 
todos nós”, conclui.

Cultura
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Realizado pela Se-
cretaria de Estado de 
Cultura e Economia 
Criativa, o concerto 
será executado pela 
Orquestra de Câma-
ra do Amazonas sob 
regência de Marcelo 
de Jesus

O Governo do Ama-
zonas dedica es-
petáculo inédito 
“Mozart no Mun-

do Azul”, especialmente 
voltado para as pessoas 
com Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA). Realizado 
pela Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa, por 
meio de sua Assessoria de 
Inclusão da Pessoa com 
Deficiência, o concerto será 
executado pela Orquestra 
de Câmara do Amazonas 
(OCA), no Teatro Ama-
zonas, nesta quarta-feira 
(24/04), às 19h. E na plateia, 
em evento gratuito, grupos 
de instituições de apoio a 
pessoas com TEA.

Realizado no período do 
“Abril Azul” – estabeleci-
do pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) – 
o concerto contempla a 
programação cultural em 
apoio ao Dia Mundial de 
Conscientização do Autis-
mo (2 de abril).

A coordenadora da As-
sessoria de Inclusão da 
Pessoa com Deficiência, 
Sheila Campos, afirma 
que a iniciativa teve como 
idealizadores o secretário 
de Cultura, Marcos Apolo 
Muniz, e o maestro Marcelo 
de Jesus, regente do espe-
táculo. “Assim, no dia 24, 
no mês da Conscientização 
do Autismo, o Teatro Ama-
zonas, a Orquestra de Câ-
mara do Amazonas, estarão 
levando arte, por meio da 
música, com o espetáculo 

O formato do concerto também se difere dos demais, ao proporcionar a interação da orquestra com a plateia

Governo do AM dedica concerto para 
pessoas com Transtorno do Espectro Autista

‘Mozart no Mundo Azul’, 
para um público único, o 
público com Transtorno 
do Espectro Autista”, disse  
a coordenadora.

Sheila acredita no suces-
so da experiência, que conta 
com o apoio expressivo das 
instituições, pais e responsá-
veis da comunidade autista. 
“Direcionamos convites às 
instituições relacionadas, e 
estamos recebendo retorno 
confirmando presença e isso 
tem nos deixado muito feli-

zes. Aguardamos todos, com 
muita emoção, pois cada au-
tista é único e cada um merece 
o nosso melhor”, revela.

Espetáculo inclusivo
O regente de “Mozart 

no Mundo Azul”, maestro 
Marcelo de Jesus, justifica 
a escolha das obras do 
compositor austríaco, pela 
empatia musical instantâ-
nea proporcionada à pla-
teia e os estímulos sonoros 
variados. “Especialmente 

tocaremos os divertimen-
tos de uma forma especial: 
andamentos mais lentos e 
dinâmica mais suave, res-
peitando, mas estimulan-
do a pessoa com espectro 
autista”, revela o maestro.

O formato do concer-
to também se difere dos 
demais, ao proporcionar 
a interação da orquestra 
com a plateia. “Faremos 
um círculo no palco, onde 
as pessoas poderão inte-
ragir com os músicos, ou 

Marcely Gomes / Secretaria de Cultura e Economia Criativa

Academia 
altera 
regras para 
premiação do 
Oscar 2025

NOVAS REGRAS

A Academia de Artes e Ci-
ências Cinematográficas anun-
ciou, na segunda-feira (22), no-
vas regras para a premiação 
do Oscar de 2025. Veja abaixo:

Longas-metragens de ani-
mação inscritos na categoria 
Longa-Metragem Internacio-
nal agora são elegíveis para 
consideração na categoria Lon-
ga-Metragem de Animação se 
os requisitos de elegibilidade 
descritos para ambas as cate-
gorias forem atendidas;

O novo período de elegibili-
dade para a categoria Longa-
-Metragem Internacional é de 
1º de novembro de 2023 a 30 
de setembro de 2024;

Na categoria Música, três 
compositores poderão receber 
estatuetas individuais se, em 
raras circunstâncias, todos con-
tribuírem integralmente para a 
partitura – anteriormente, três 
compositores eram obrigados 
a se inscrever em grupo;

Nas categorias de Roteiro, 
o envio do roteiro final de 
filmagem passou a ser obri-
gatório para apreciação de 
original ou adaptado;

Academia não reconhecerá 
mais os cinemas drive-in como 
locais qualificados para elegi-
bilidade de filmes ao Oscar – 
medida foi adicionada durante 
a pandemia da Covid-19;

A 97ª edição do Oscar já 
tem data marcada: 2 de março 
de 2025. 

Os filmes indicados serão revelados 
no dia 17 de fevereiro do mesmo ano
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Semana do Quadrinho Nacional
DIVULGAÇÃO

Oficinas, palestras, batalhas de desenhistas 
e demais ações que envolvem o mundo dos 
quadrinhos acontecem de 26 a 28 de abril

A Semana do Quadrinho na-
cional de Manaus retorna em 
sua sexta edição destacando o 
talento dos quadrinistas brasi-
leiros, em especial, os da região 
amazônica. O evento, realizado 
pela Produtora Nona Arte com 
apoio do Governo do Amazo-
nas, por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa, 
ocorrerá de sexta-feira a do-
mingo (26 a 28/04), com en-
trada gratuita em três espaços 
culturais mantidos pelo Gover-
no do Estado.

As atividades irão acontecer 
simultaneamente na Biblio-
teca Pública do Amazonas, 
no Palacete Provincial e no 
Centro de Artes Visuais da 
Galeria do Largo, das 14h às 
20h. Com uma programação 
diversificada, a sexta edição 
inclui a participação de artis-
tas locais e de todo o Brasil, 
convidados renomados do 
mercado nacional, sorteios, 
oficinas, palestras, exposição 
inédita, sessão de autógrafos 
e muito mais sobre o universo 
das histórias em quadrinhos.

Segundo a idealizadora do 
projeto Norte em Quadrinhos, 

ESPAÇOS CULTURAISALUNOS DA EDUCAÇÃO ESPECIAL

Feira de Linguagens aborda 
arte e cultura amazônica 

A 1ª edição da “Feira de Lin-
guagens”, da Escola Estadual 
(EE) Diofanto Vieira Monteiro, 
localizada no Centro de Ma-
naus, abordou a regionalidade 
amazônica por meio da temáti-
ca da arte e cultura amazonense 
na Educação Especial, na terça-
-feira (23/04). A unidade de en-
sino é uma das quatro da rede 
estadual especializadas para 
alunos com deficiência em Ma-
naus e atende estudantes a par-
tir de 14 anos, com deficiências 
intelectuais e múltiplas.  

A feira contou com cinco salas 
temáticas, que abordaram des-
de a musicalidade amazonense 
com apresentações culturais no 
ritmo do “Beiradão’, até a gas-
tronomia local, com um estan-
de da “Feira da Panair”; além de 
espaços literários, com a expo-
sição de autores amazonenses, 
como Mário Adolfo e Ana Maria 
Peixoto. A Feira de Linguagens 
também teve uma sala destina-
da ao “Dicionário Amazonês”, 
repleto de gírias e dialetos típi-
cos da região norte. 

“O público-alvo da Educação 
A iniciativa é da EE Diofanto Vieira 
Monteiro

Especial precisa de materiais 
adaptados e todas as salas tam-
bém são pensadas para isso, 
para a melhoria cognitiva e 
motora dos alunos”, ressaltou a 
gestora da unidade de ensino, 
Solange Belchior. 

Diferente das escolas regula-
res, a Escola Estadual (EE) Dio-
fanto Vieira Monteiro não tra-
balha com séries sequenciais, 
como o Ensino Fundamental e 
Médio. A unidade atua a partir 
de oficinas pedagógicas e le-
tramento aos estudantes. Atu-
almente, a instituição tem 169 
alunos matriculados.

DIVULGAÇÃO

dos Artistas, onde desenhistas 
participam de uma disputa 
de desenhos, sendo o ven-
cedor escolhido pelo próprio 
público. Haverá ainda oficina 
de modelo vivo com cosplay, 
oferecendo aos visitantes uma 
experiência única que permitirá 
um mergulho no mundo dos 
quadrinhos de forma interativa 
e divertida.

Sâmela Hidalgo, os dois prin-
cipais focos e objetivos da 
semana temática estão na di-
vulgação dos artistas amazo-
nenses e na movimentação do 
cenário de quadrinhos local. 
“Queremos proporcionar um 
ponto de encontro anual, onde 
leitores e quadrinistas possam 
compartilhar suas histórias e, 
principalmente, enxergarem 

nessas obras suas vivências, 
regionalidades e representati-
vidade. Nessa troca de experi-
ências, as histórias em quadri-
nhos, assim como a leitura em 
geral, têm o poder de conectar 
pessoas e seus mundos”, disse 
Sâmela, também co-organiza-
dora do evento.

Entre as atividades propos-
tas, merece destaque a Batalha 



Esportes

Vinícius dos Santos 
é integrante do Pelci 
na Vila Olímpica de 
Manaus

Vinícius dos Santos, 
atleta do Programa 
Esporte e Lazer na Ca-
pital e Interior (Pelci), 

vem conquistando seu espaço 
no cenário do tênis de mesa 
amazonense. O atleta de 14 
anos de idade treina diaria-
mente na Vila Olímpica de Ma-
naus e sonha em representar 
o Amazonas em competições 
internacionais, ele atualmente 
vem se preparando para a 3ª 
Etapa TMB Estadual Individual, 
que será disputada em maio.

“O tênis de mesa é uma 
modalidade que tem uma tra-
dição em revelar talentos e o 
Pelci pode proporcionar que 
mais crianças possam praticá-
-lo e fortaleçam a modalidade”, 
disse o secretário de Estado 
do Desporto e Lazer (Sedel), 
Jorge Oliveira.

O jovem amazonense tinha 
como esporte favorito o futsal, 
mas por uma escolha de sua 
mãe que o incentivou a prati-
car uma modalidade diferente 
acabou escolhendo o tênis de 
mesa. Vinícius começou na Vila 
Olímpica com apenas 6 anos 
e no começo levava o esporte 
como uma atividade de lazer, 
mas o atleta ressalta que hoje 
o tênis de mesa é algo que 
espera levar para toda a vida.

“Comecei aqui na Vila com 
seis anos, no começo era só 
brincadeira e uma maneira de 
me distrair. O esporte que eu 
queria praticar era o futsal, 
mas minha mãe pediu que eu 
fizesse um esporte diferen-
te, então acabei gostando do 
tênis de mesa. Com o passar 
dos anos e depois de muitos 
treinos acabou se tornando 
um projeto para a minha vida”, 
exaltou Vinícius.

Por suas conquistas na base, 
o atleta acabou se destacando 

Amazonas acerta a 
contratação de Lecheva

Gabigol, do Flamengo, aguarda decisão 
do pedido de efeito suspensivo

João Normando/FAF

Ricardo Lecheva, Amazonas

Gabigol reclama com 
o árbitro na elimina-
ção do Flamengo

O Amazonas acertou a 
contratação de Ricardo Le-
cheva como novo executivo 
de futebol. Ídolo do Pay-
sandu, Lecheva foi o primei-
ro treinador da história da 
Onça, onde conquistou o 
título da Série B do Amazo-
nense 2019, ano de fundação 
do clube.

O agora novo executivo do 
Amazonas, estava no Paysan-
du desde 2021 na função de 
coordenador técnico do time 
paraense e agora retorna ao 
Aurinegro após três anos.

Ele vai assumir o cargo 
que era ocupado por Ângelo 
Márcio, que foi responsável 
pela montagem dos elencos 
de 2022 e 2023 que conquis-
taram os acessos para Série C 
e B, além do título da Tercei-
rona no ano passado.

No Amazonas, Lecheva 
conquistou o acesso à Série 
A do estadual em 2019. De-
pois, em 2020, levou o time à 

Gabigol, do Flamengo, 
está mais perto de saber a 
decisão do pedido do efeito 
suspensivo após a suspen-
são de dois anos por ten-
tativa de fraude do exame 
antidoping. A Corte Arbitral 
do Esporte (CAS) definiu o 
tribunal arbitral que julgará 
o pedido do atacante para 
ter condições de jogo.

O julgamento no tribu-
nal suíço funciona da se-
guinte forma: três árbitros 
participam do julgamento 
da peça: um indicado pela 
defesa de Gabigol, outro in-
dicado pela ABCD (Autori-
dade Brasileira de Controle 
de Dopagem) e outro pelo 
CAS, que é considerado o 
presidente da mesa.

No dia 02 de abril, a defe-
sa de Gabriel enviou a do-
cumentação necessária para 
abrir o pedido de efeito sus-
pensivo. Neste documento 
foi indicado um árbitro in-
glês para compor a mesa. 
No dia 16, a ABCD (Autori-

NOVO EXECUTIVO CAS DEFINE TRIBUNAL

final de turno, perdida contra 
o Manaus, mas a competição 
foi cancelada devido à pan-
demia. Ele ainda Retornou 
em 2022 e ajudou a garantir 
uma vaga inédita à Série D 
do Brasileiro.

No Paysandu, foi joga-
dor de 2001 a 2005. Ele foi 

dade Brasileira de Controle 
de Dopagem) enviou a sua 
parte da documentação e 
indicou um árbitro alemão. 
Nesta terça-feira, o CAS in-
dicou o seu representante.

Com o tribunal arbitral já 
constituído, o julgamento do 
efeito suspensivo pode acon-
tecer a qualquer momento. 
Não haverá data marcada e 
as partes serão notificadas de 

tricampeão paraense, cam-
peão da Série B, da Copa dos 
Campeões e da Copa Norte, 
quando também terminou 
como artilheiro. Em 2003, 
participou da histórica cam-
panha na Copa Libertadores 
da América na condição de 
titular da equipe.

forma oficial pela secretaria 
do tribunal. A decisão sairá 
de uma reunião com os três 
árbitros, que votarão para sa-
ber se Gabigol poderá voltar 
a jogar enquanto aguarda o 
julgamento final do recurso. 
A defesa está confiante no 
processo e trabalha com a 
previsão projetada desde o 
início: fim do mês de abril e 
início de maio.

Amazonense do tênis de mesa sonha em 
representar estado nos Jogos Olímpicos

e ganhou uma bola para trei-
nar na Associação Esportiva de 
Manaus, sendo treinado pelo 
mesatenista Mario Costa, um 
dos principais nomes da moda-
lidade no estado. Seu principal 
orgulho foi quando disputou o 
Campeonato Amazonense de 
Tênis de Mesa pela primeira 
vez e acabou alcançando as 
fases finais em duas categorias, 
Sub-13 e Sub-15.

“Para o futuro quero me 
dedicar cada vez mais ao tênis 
de mesa, me tornar um atleta 
que possa competir em alto 
nível. Daqui a alguns anos, 
eu tenho como meta alcançar 
os Jogos Olímpicos e quem 
sabe trazer alguma medalha 
para nosso estado. No mais, só 
tenho a agradecer ao Governo 
do Amazonas por me propor-
cionar um espaço como a Vila, 
me sinto como se fosse em 
casa”, finalizou Vinícius Santos.
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Brasil estreia 
no hexagonal 
final contra a 
Argentina

FFEEMMIINNIINNOO  SSUUBB--2200

Cinco vitórias, seis jogos e 11 
gols marcados. Foi assim que a 
Seleção Feminina Sub-20 encer-
rou sua trajetória na fase de gru-
pos do Campeonato Sul-Ameri-
cano. De olho no campeonato 
e na vaga na Copa do Mundo 
da categoria, o Brasil retorna ao 
Estádio Modelo Alberto Spencer, 
em Guayaquil, na terça-feira (23), 
às 17h (de Brasília), para o início 
da sua caminhada no hexagonal 
final da competição. O duelo 
contará com a transmissão ao 
vivo do Sportv. 

O retrospecto
O retrospecto entre Brasil e 

Argentina é positivo em todas as 
categorias, mas principalmente 
na Sub-20. O último confronto 
entre as equipes foi em 2015, na 
decisão que levou o Brasil à con-
quista do heptacampeonato na 
competição. Na ocasião, Kélen, 
Jennifer e Marjorie marcaram os 
gols pela Amarelinha.

Rumo ao hexagonal final
Integrando o grupo B, o Brasil 

enfrentou fortes adversários na 
fase inicial do Sul-Americano 
Sub-20. Na estreia da compe-
tição continental, as Guerreiras 
do Brasil impuseram seu estilo 
de jogo do início ao fim, que 
resultou em uma atuação de gala 
no duelo contra o Chile, em que 
a Seleção saiu vitoriosa por 5 a 1.

Contra a Venezuela, a história 
se repetiu. Apesar da pressão 
imposta pelas adversárias, a 
Seleção se manteve focada e 
firme do início ao fim da par-
tida, e foram bonificadas com 
a vitória por 2 a 0.

No último confronto, repleto 
de rivalidade, a Seleção criou di-
versas oportunidades, buscan-
do espaços, porém esbarrando 
na linha defensiva adversária 
e nas boas defesas da goleira 
Luisa. As colombianas marca-
ram duas vezes, mas Pamela 
descontou para as brasileiras, 
que não conseguiram reverter 
o placar até o apito final.

Atleta do tênis de mesa, Vinícius dos Santos

Vinícius dos Santos Com 
Seus Colegas de Treino na 
Vila Olímpica de Manaus 
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Tocla e Thiago Lorenzoni reuniram os amigos e 
seus rebentos para festejar os 7 aninhos do Clau-
dinho e os Esquilos do Alvin, no Condo Ephigê-

nio Sales, durante a tarde que entrou pela noite de 
sábado. Foi recreação para todos os gostos, inclusive 
na piscina. Viiiva o Claudinho!!

Do Claudinho

Alessandra AntonyJulia, Mariana e Cassandra Serejo Os Janjão, Neto e Bisneto

Débora e Gustavo Pereira

Thiago, Claudinho e Tocla Lorenzoni

Luppi Pinheiro e 
Claudinho Lorenzoni Camila e Erick MarquesClaudia e Adalberto Martins

Renato, Alessandra e 
Felipe Mota

Clara, Carina, Gustavo e Malu Ijichi

Karine, Pedro e Malu Monteiro

Renata e Felipe Rebelo

FLUTUANTE 

Édson Costa Almir Jr, Mathias, Luana e Maya RegoJuci e Almir Rego Wellington Vieira e o Paraíba Branco

Coisa gostosa é pas-
sar o dia de bubuia 
no flutuante da Juci e 

Almir Rego, no Rio Tarumã. 
Mais regional impossível o 
domingo de sol e o tam-
baqui assado na brasa e 
na caldeirada. Domingo de 
flores!

BDAY

Elvira Garcia, Graça Ferraz e 
Arlélia Gusmão Ana Lucia e Luciana GarciaAna Mª Leitão

Lucirene Rezende e Tereza 
Cristina Garcia

Ana Maria Garcia Lei-
tão juntou os ami-
gos e a família para 

festejar o novo abril com 
um almoço, tudo preprado 
pela equipe top de casa, na 
casa linda do Vieiralves. As 
fotos mostram alguns pre-
sentes.
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